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聚 焦

北京：

一季度财政收入

完成 1735.7 亿元

4 月 13 日， 北京市财政局公布的今年 1

至 3 月财政收支情况显示， 一季度全市一般

公共预算收入完成 1735.7 亿元， 增长 2.7%。

随着全市经济逐步复苏、加快向好，全市财政

收入持续回升，顺利实现一季度“开门红”。积

极财政政策“加力提效”，财政支出保持较高

强度，全力推动首都经济社会高质量发展。

收入方面，1 至 3 月，全市一般公共预算

收入完成 1735.7 亿元、增长 2.7%。其中，全市

地方 级 税 收 收 入 完 成 1433.2 亿 元 ， 增 长

1.3%，实现由负转正；税收占比为 82.6%，收

入质量保持较高水平。

支出情况显示，1 至 3 月，全市一般公共

预算支出 2508.2 亿元，增长 5.7%；完成年度

预算的 32.9%， 超过时间进度 7.9 个百分点。

“规模、进度”实现双提升。 （孙杰）

天津：

又有 31 家企业

入选绿色制造“国家队”

据天津市工业和信息化局消息， 国家工

业和信息化部近日公布 2022 年度绿色制造

名单，天津力神电池股份有限公司等 20 家企

业入选绿色工厂名单， 一汽大众汽车有限公

司天津分公司等 7 家企业入选绿色供应链管

理企业名单，北新建材（天津）有限公司等 4

家企业 19 种产品入选绿色设计产品名单，天

津市的国家级绿色制造示范单位累计达到

154 家，新增数量连续 3 年排名全国各城市前

三。“十三五”以来，本市规上工业单位增加值

能耗累计下降 16%以上， 为全社会节能降耗

贡献主要力量，天津制造业的“含绿量”“含新

量”“含金量”不断提升。

在打造绿色低碳发展排头兵上，成效有

数为证。 近三年来，引导绿色工厂投入资金

26 亿元， 实施 780 余项绿色低碳改造项目，

实现节约能源 92 万吨标煤，节水 140 万吨，

有效减少碳排放 680 万吨， 产值规模突破

4000 亿元，企业发展底色更绿、底气更足。目

前已经构建起 10 家企业 60 余种绿色低碳

产品、105 家绿色工厂、35 家绿色供应链、4

家绿色工业园区的“国家队”， 绿色园区以

1 .22%的综合能耗增速支撑起 11 .57%的工

业产值增速。 （史莺）

河北：

首季港口货物

吞吐量超 3 亿吨

据河北省港航事业发展中心消息， 今年

一季度，河北港航建设生产实现开门红。全省

港口货物吞吐量超过 3 亿吨， 累计完成 3.3

亿吨，同比增长 7.7%。

一季度， 河北累计完成港口固定资产投

资 11.99 亿元，超额完成季度投资计划。 分港

口看， 唐山港曹妃甸港区东区 5 万吨级航道

工程等 10 个续建项目已复工， 复工率达

91%。 部分续建项目投资进展较快，唐山港曹

妃甸港区东区二港池多用途泊位工程完成年

计划的 50.9%， 黄骅港大宗散货码头煤炭堆

场工程完成年计划的 42.6%。

港口生产总体平稳。一月份，河北港口完

成集装箱吞吐量 45.4 万标箱 ， 同比增长

15.9%。 二月份，河北港口累计完成货物吞吐

量 2.08 亿吨，同比增长 6.4%。 一季度，河北

港口货物吞吐量累计完成 3.3 亿吨， 同比增

长 7.7%。

据分析，一季度，由于春节假期等原因，

河北港口吞吐量同比呈现“先抑后扬”特点。

随着防疫政策调整， 河北外贸吞吐量迅速增

加。 截至 2 月底，河北外贸吞吐量今年同比增

长 32.6%。 （曹智 康学坤 康学安）

首届山东聊城（莘县）

绿色蔬菜博览会新闻发布会

在北京举行

全国人大代表马金莲：

把两会精神带到田间地头

从吕梁山护工到村委会主任 ，

再到当选全国人大代表， 马金莲的

故事激励了许多吕梁山区的妇女。

参加完全国两会返村后，全国人

大代表、山西省柳林县薛村镇小成村

村委会主任马金莲就马不停蹄地开

始进农家、下田地。 春天的田野里到

处“播撒”着新时代推进农业农村现

代化、实现乡村振兴的决心与信心。

3 月 15 日，马金莲一大早就来

到村委会， 向村里的党员干部和群

众宣讲全国两会精神。 早早等候在

此的村民们， 见她一走进村委会的

大门，就迫不及待地围拢过来。

“今年全国两会是在全面贯彻

落实党的二十大精神的开局之年召

开的十分重要的会议” ……马金莲

向大家简单介绍了会议情况后便直

入主题， 围绕基层干部群众比较关

心的乡村振兴、 土地流转、 农村养

老、教育、医疗等问题，结合自身经

历， 以及参会期间的见闻和思考向

大家进行了宣讲。

“作为来自农村的基层代表，政

府工作报告中很多关于乡村振兴的

新举措、新政策，让我感受到了国家

对农业和农村的高度重视， 令人备

受鼓舞。 党和国家的政策使我们发

展农业、建设农村的信心更强、底气

更足。 参会的时候也和全国很多先

进村的代表们进行了交流， 和他们

比我们还有很大差距。 尤其在党建

和产业这两方面， 未来的工作中一

定要重点抓。 ”现场的村民听到马金

莲对村里未来发展的规划， 报以热

烈的掌声。

村干部们也在认真地做着笔

记， 并不时和马金莲交流着他们的

想法。“咱们村是一个纯农业村，还

是要在土地上大做文章。 ”小成村党

支部书记王飞说。“我们村有很多河

滩地，土壤肥沃，交通便利，可以改

造成高标准农田。 ”马金莲回应着。

朴实的语言、生动的事例，使全国两

会精神深入干部群众的心坎里。

宣讲结束后， 马金莲便急切地

来到村里的大棚。 眼看西红柿进入

成熟期， 她关切地向菜农了解近期

的市场行情。 看到有游客正在大棚

里采摘、游玩，马金莲热情地走到大

家身边打起招呼， 并向大家询问西

红柿的口感以及意见。

“我们是慕名前来，这里的西红

柿真的是特别好吃，也特别放心。 ”

一位游客兴奋地说。“我带到全国两

会上的西红柿， 代表们吃完后也觉

得很好， 还鼓励我要做成特色产

业。 ”马金莲回应。

“未来小成村要努力把西红柿

打造成特色农业品牌， 争取把我们

的产品推向全国市场。 ”马金莲接着

说，今年，村里计划建设 450 亩高标

准农田和 80 亩采摘园，积极延伸和

拓展农业产业链， 不断拓宽农民增

收致富渠道。

王飞说：“在党的富民政策下，

村里这几年变化巨大。 今后要抓住

乡村振兴的机遇， 大力发展农业产

业，让村民的生活更加幸福。 ”

马金莲的宣讲让村里的干部群

众看到了乡村振兴的美好前景。 大

家表示，要鼓起干劲、凝聚力量，把

村子建设得更加美好。 （黄川川）

市场信息报讯 4 月 16 日，首

届山东聊城（莘县）绿色蔬菜博览会

新闻发布会在北京新发地国际会展

中心召开，发布了将于 4 月 26 日开

幕的绿博会相关情况， 并回答媒体

提问。 莘县县委书记孙奇宏，县委常

委、宣传部部长谢艳丽，县委常委、

副县长么光宇， 鲁西经济开发区党

工委书记、管委会主任刘德生，北京

新发地农产品批发市场代表及 80

余家客商出席活动。

孙奇宏介绍，本届博览会以“绿

色 科技 健康 共享”为主题，突出农

业科技成果转化和农业技术的推广

应用， 全面展示莘县蔬菜产业的发

展脉络和取得的成就，擦亮叫响“莘

县蔬菜 健康生态”品牌。 同时，孙奇

宏还从突出“新愿景”，规模进一步

提档升级；聚焦“新热点”，亮点进一

步鲜明突出；融合“新业态”，模式进

一步拓展创新；提升“新体验”，影响

进一步扩大增强等四个方面对本届

博览会进行详细解读。

目前， 莘县已成为山东聊城国

家农业科技示范园区的核心区 、国

家级生态示范区、 国家级小麦制种

大县。 形成了绿色无公害蔬菜和优

质粮食、优质小肉食鸡、优质生猪、

精品食用菌五大产业。 全县瓜菜复

种面积达到 100 多万亩， 年产量突

破 520 万吨， 拥有日光温室 30 万

座、大中小拱棚 20 万亩 、露地蔬菜

10 万亩， 食用菌播种面积达到 650

万平方米， 瓜菜菌种植面积和总产

量均居全国首位。

本次活动， 莘县人民政府与北

京丰台区市场监督管理局签署了

“区域农产品协作监管框架协议 ”，

举办了“莘县绿色蔬菜进首都”“山

东手造赋能 助力乡村振兴———莘县

好品进首都”两大主题推介展。

（李云纪文 / 图）

马金莲在大棚里向菜农询问市场行情。 资料图片

发布会现场

【代表委员归来话落实】


